
第５回安曇野市消防委員会 会議概要 

１ 審議会名  安曇野市消防委員会  

２ 日  時  平成31年２月19日 午後６時30分から午後７時00分まで  

３ 会  場  本庁舎３階 306会議室  

４ 出 席 者  松田委員長、曽根原職務代理、小穴委員、丸山委員、小出委員【欠席】、  

寺畑委員、二木章委員、平倉委員、飯田委員、小松委員、 

上兼委員（署長）、二木弘委員（団長）                

５ 市側出席者 堀内総務部長、危機管理課 古幡課長              

消防防災係 竹内係長、増田副主幹、小松主査、山田       

６ 公開・非公開の別  公開  

７ 傍聴人  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日  平成31年２月26日  

協  議  事  項  等 

 

１ 会議の概要 

 

１ 開会 

２ 委員長あいさつ 

３ 会議事項 

(1) 諮問事項の中間まとめ（案）の確認について 

「消防団組織と消防団員定数等の見直しに関すること」 

(2) その他 

  ４ 閉会 

 

 

２ 審議概要 

  （１）消防団組織と消防団員定数等の見直しに関する答申の中間まとめ（案）の確認について 

      

     今まで審議した内容のまとめ（案）について事務局より説明 

 

委員長：今説明があったように、この前の皆さんの意見をまとめるとこのような形になった。 

もし中間まとめ（案）の中で意見があったら、挙手でお願いしたい。 

 

[発言なし] 

 

委員長：皆さん、まだそんなに文章をしっかり把握していないと思うため、例えば女性消防隊、 

    本部隊の階級について、団長はこれでいけそうということか。 

 

委員（団長）：階級の関係については、女性消防隊、本部隊もそうだが、しっかり話をつめて、このよ 

うな形でお願いしたいということで意見をいただいた。これで良いと思う。 

 

委員長：こういう形で中間まとめ（案）ということだが、案であるので今後また全体を通じて 

答申するということで、また団員定数確保の中で、色々な問題がでてきたら変更する 

ところもあるかと思う。 

今回はこういう形で中間まとめ（案）とした。このままで良いか。 

今後の話し合いの中で、多少変えることもできると思う。 

一応こういう形で案としてまとめて、また何かあったらよろしくお願いしたい。 

今日はこのくらいの議題となる。次回だが、次回は消防団員の団員数の削減、それと 

          団員確保という問題で、かなり難しい問題になると思う。定数に関しては、定数をただ 

減らすわけにもいかないし、どうやって減らしていったら一番良いか。地域によっても 

結構色々な問題が出てくると思う。委員の皆さんはそれぞれの地域に携わっている 

ため、その地域のことでも良いし、全体のことでも良い。 

次回までに自分なりの意見をまとめてきてもらい、もし資料が必要であれば、資料を 

一緒に請求するということでお願いしたい。 

次回からは、時間かかりそうな議題となるため、承知してほしい。 

様式２ 



 

今まで２カ月に１回という形でやってきたが、内容によっては回数を増やすということ 

になるかもしれない。そういうことで、また会議の最後に日程については皆さんと相談 

していきたい。 

            

 

（２）その他 

 

ポンプ操法大会取りやめの新聞記事について事務局から説明 

 

委員長：こういう記事が出たため、多分団員たちも少し意識したところも出てくると思うが、 

まだその辺は団長、あまり動きはないか。 

 

委員（団長）：この記事も分団長会議で皆さん知っていて、まず、今の団の現状は、先ほど事務局も 

言ったが、安曇野市は手上げ方式で強制ではないわけで、やる気がある分団につい 

ては、分団長の皆さんが団員にしっかり諮っていただいて出場の可否を判断している 

ため、特に話題にはならなかった。 

          ただ、こういう事例もあるということで、トップの分団長たちはわかっているかも 

しれないが、若い団員とかはやっぱり思うところもあるのではないかと私は思って 

いる。 

ただ、単に取りやめるという形になった場合に、本来の消火活動や、機械の操作等の 

ことも考えていかないといけない。ただ、これだけ見ていると、大変だからやめるとい 

う記事に思われがちだが、もしそうなったら当然ポンプ操法大会に代わる訓練等も 

必要になってくるという話も雑談の中でした。 

 

委員長：難しいところだと思うが、なるべくなら今の形を続けていくような方向でお願いした 

いと思う。 

それでは、今日の審議はこれで終了する。 

 

 

次回の開催日について 

 

委員長：次回は平成31年４月23日（火）午後６時半からとする。 

 


